

Huelga el hambre

23.6.77

DECLARACION PUBLICA.

Nosotros, familiares de detenidos-desaparecidos que hemos realizado una huelga de hambre con el propósito de contribuir a encontrar nuestros seres queridos y a todos aquellos compatriotas que han desaparecido luego de su arresto efectuado por agentes de los Organismos de Seguridad del actual Gobierno, y saber, de una vez y para siempre, la suerte que ellos han corrido, hemos acordado con esta fecha suspender nuestra huelga de hambre.

1) "Hemos conseguido el compromiso contraido por las autoridades frente a Naciones Unidas y su Secretario General en cuanto a proporcionar los antecedentes en su poder en un plazo prudencial sobre la suerte de cada uno de nuestros familiares desaparecidos".

2) Manifestamos nuestras esperanzas de que se avance en tomar las medidas procedentes para esclarecer el destino de toda otra persona desaparecida cuyos antecedentes obran en poder de Naciones Unidas".

3) Aclaramos una vez más que permaneceremos en el país en la confianza que serán respetadas las garantías dadas por el Gobierno a Naciones Unidas con respecto a nuestra seguridad personal y a la de nuestros familiares".

Estamos convencidos que nuestro testimonio personal ha contribuido a plantear el problema de los desaparecidos con la dimensión y seriedad que el merece. Nadie arriesga su salud, su tranquilidad, y su vida sino por una causa absolutamente legítima y verdadera. Estamos ciertos de que algún día sabremos la verdad, y que la búsqueda de esta verdad es el sentimiento que acompaña a todos aquellos que sufren nuestro mismo drama, no importa cuantos sacrificios se requieran. Creemos que hoy, más que nunca, el problema de los desaparecidos comienza a ser comprendido en su real magnitud: el más grave dilema moral de nuestra patria. Por ello, los más diversos sectores lo sienten y asumen como una cuestión propia.

Agradecemos profundamente a la ONU y especialmente a su Secretario General Kurt Waldheim, por su activa y permanente preocupación. A la Iglesia Católica, a su cardenal y a su Vicario de la Solidaridad, por su contribución humanitaria. A los Organismos y personal de las Naciones Unidas en Chile, representados en la persona de Don Enrique Iglesias, por su serena actitud. A los trabajadores de Chile, a sus Organizaciones Sindicales y a sus dirigentes, que, públicamente o privadamente nos han expresado su apoyo solidario. A los profesionales, intelectuales y artistas, que han asumido una actitud de serio y consciente compromiso frente a nuestro problema. A las Comunidades Cristianas, Sacerdotes, y Organizaciones solidarias, que no nos han abandonado ni un solo instante. A aquellos medios de Comunicación que han informado verazmente y lo seguirán haciendo, sin duda, sobre estos hechos. A la Agrupación de Familiares de Desaparecidos, en el entendido de que nuestro testimonio ha servido para acrecentar la unidad de todos los familiares.

Agradecemos muy especialmente a todos aquellos pueblos y Gobiernos, Organizaciones Solidarias Internacionales y estatales, y a los representantes de diversos países que siguen paso a paso nuestro calvario, y que mantendrán esta preocupación.

Reafirmamos en esta hora nuestra decisión inquebrantable de proseguir la lucha hasta el total y absoluto esclarecimiento de la verdad, con la confianza de que esta decisión, y la cada vez más creciente solidaridad, conseguirán su objetivo.

... Vamos a encontrarlos !!!

Stgo. 23 de Junio de 1977.

Firman los 26.

16.- ORTIZ ROJAS, María Estela	Hija	Juan Fernando Ortiz Estella
17.- ORTIZ ROJAS, María Luis	"	" " "
18.- PABLOS TORRES, María Adriana	Cónyuge	Carlos Contreras Melujo
19.- RAMIREZ RAMIREZ, Isolina Lucía	Cónyuge	Mario Jaime Zamorano Donoso
20.- REYES BAHAMONDES, Violeta	Conviviente	José Enrique Cervalán Valenciano
21.- ROCCO LOPEZ, Marta Floriana	Cónyuge	Mario Jesús Juica Vega
22.- SANTELICES TELLO, Max	Cónyuge	Reinalda del C. Pereira Plaza (se encuentra en el 5º mes de embarazo)
23.- SIERRA HENRIQUEZ, Sola Angela	Cónyuge	Waldo Ulises Pizarro Molina
24.- TORO BRAVO, María Tania	Hermana	Nicomedes Segundo Toro Bravo
25.- TRAVERSO BERNASCHINA, Aminta	Cónyuge	Marcelo Renán Concha Bascuñan
	Prima	Iván Insunza Bascuñan
26.- VIVANCO VEGA, Carmén Rosa	Cónyuge	Oscar Orlando Ramos Garrido
	Madre	Oscar Arturo Ramos Vivanco
	Hermana	Hugo Ernesto Vivanco Vega
	Cuñada	Alicia Herrera Benítez
	Tia	Nicolás Hugo Vivanco Herrera (hijo de Alicia Herrera)

16.- CRTIZ ROJAS, María Estela	Hija	Juan Fernando Ortiz Letelier
17.- ORTIZ ROJAS, María Luis	"	" " " "
18.- PABLOS TORRES, María Adriana	Cónyuge	Carlos Contreras Maluje
19.- RAMIREZ RAMIREZ, Isolina Lucía	Cónyuge	Mario Jaime Zamorano Donoso
20.- REYES BAHAMONDES, Violeta	Conviviente	José Enrique Corvalán Valencia
21.- ROCCO LOPEZ, Marta Floriana	Cónyuge	Mario Jesús Juica Vega
22.- SANTELICES TELLO, Max	Cónyuge	Reinalda del C. Pereira Plaza (se encontraba en el 5º mes de embarazo)
23.- SIERRA HENRIQUEZ, Sola Angela	Cónyuge	Waldo Ulises Pizarro Molina
24.- TORO BRAVO, María Tania	Hermana	Nicomedes Segundo Toro Bravo
25.- TRAVERSO BERNASCHINA, Aminta	Cónyuge	Marcelo Renán Concha Bascuñan
	Prima	Iván Insunza Bascuñan
26.- VIVANCO VEGA, Carmén Rosa	Cónyuge	Oscar Orlando Ramos Garrido
	Madre	Oscar Arturo Ramos Vivanco
	Hermana	Hugo Ernesto Vivanco Vega
	Cuñada	Alicia Herrera Benítez
	Tia	Nicolás Hugo Vivanco Herrera (hijo de Alicia Herrera)